

FRAKTION **GRÜNE ARBEITNEHMER** IN DER AK WIEN

179. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 25. Mai 2023

Antrag 14

Notfall-Klimaautomatismus

Die Arbeiterkammer Wien fordert die österreichische Bundesregierung auf, ein Maßnahmenpaket auszuarbeiten, welches der absehbaren Verfehlung der Klimaziele entgegenwirkt. Ein Stufenplan für automatisch in Kraft tretende Notfallmaßnahmen, welche die Einhaltung der vertraglich zugesagten Klimaziele ermöglichen und garantieren, soll jedenfalls noch vor Ende der laufenden Regierungsperiode möglichst mit Zweidrittelmehrheit im Verfassungsrang verankert werden, um die seitens der Republik Österreich vertraglich zugesagten Verpflichtung zu CO₂-Reduktionen zu erfüllen und Strafzahlungen zu vermeiden.

Mit der Zustimmung Österreichs zum Pariser Klimaabkommen wurde die Übernahme von Verantwortung für das globale Klima von einer bloßen ideologischen Liebhaberei in den Zustand harten, geltenden Rechtes überführt.

Dieser Verpflichtung nicht nachzukommen wäre nicht nur für das Klima schlecht und für das internationale Ansehen höchst unvorteilhaft, sondern auch ein glatter Vertragsbruch, der Sanktionen in Form von hohen Strafzahlungen nach sich ziehen würde.

Es wäre den Interessen der österreichischen Bevölkerung jedenfalls besser gedient, wenn besagte Milliardenbeträge zum Aufbau einer nachhaltigen Energie-Infrastruktur und somit zum Wohle der Menschen verwendet würden, anstatt in Form unnötiger und vermeidbarer Strafzahlungen als Folge von Ignoranz und Nachlässigkeit verloren zu gehen.

Die Einhaltung der Klimaziele ist aber auch wegen des Umfangs der notwendigen Maßnahmen und der langen Zeitdauer, die für deren Verwirklichung notwendig sein wird, von Legislaturperioden übergreifendem Interesse, das nicht durch mögliche Verwerfungen parlamentarischer Mehrheiten gefährdet werden darf.

Auch der Bevölkerung gegenüber wäre es eine Frage der Fairness, klar und offen im Vorhinein zu kommunizieren, welche Maßnahmen bei weiterer Verfehlung der Klimaziele unvermeidlich werden.

Der rechtlich bindende Charakter des Pariser Klimaabkommens scheint in vielen Köpfen noch nicht angekommen zu sein und es ist dringend geboten, von der Frage OB man sich an der Klimarettung beteiligen sollte (oder wie man sich am besten aus dieser Verantwortung herauswinden kann) zum „WIE“ einer gelungenen Klimawende voranzuschreiten.